

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Ici et ailleurs

•PERSONNES VIVANT AVEC UN HANDICAP : ALOÏSE PROSPER EYEANG MEFANE PRÉSIDENT !



Photo: Adjia Ntoutoume/L'Union

Le siège national des personnes handicapées du Gabon a récemment prêté son cadre pour l'installation du nouveau président de cette structure associative. La cérémonie a vu la présence des représentants des Affaires sociales, des membres de la communauté handicapée et plusieurs invités. A cette occasion, le président de la Fédération des personnes handicapées du Gabon, Régis Mihindou, a d'abord fait un bref rappel du déroulement du scrutin ayant porté Aloïse Prosper Eyeang Mefane à la tête de l'ANPHG, avant d'inviter toutes les personnes vivant avec un handicap à rejoindre les rangs de cette communauté. M. Eyeang Mefane, 11e président de cette communauté, s'est dit satisfait d'avoir été élu. Il a promis de tout mettre en œuvre pour relever les multiples défis qui l'attendent, mais avec le concours de tous. Non sans prendre l'engagement solennel de visiter toutes les antennes de l'intérieur du pays et ainsi procéder à l'installation des membres provinciaux.

•MUSIQUE : DÉCÈS DU CHEF D'ORCHESTRE LETTON MARISS JANSONS

Célébré comme l'un des chefs d'orchestre les plus talentueux au monde, le letton Mariss Jansons est mort à l'âge de 76 ans, après une carrière qui l'a amené à diriger les formations les plus prestigieuses, en Europe et aux Etats-Unis. Mariss Jansons est mort à Saint-Petersbourg, où il résidait et avait effectué une partie de ses études alors que la deuxième ville de Russie s'appelait encore Leningrad. Selon des proches du maestro, cités par des médias russes, Jansons a succombé dans la nuit de samedi à dimanche à une insuffisance cardiaque. Il souffrait depuis plusieurs années de problèmes cardiaques, qui l'avaient contraint à aménager ses activités professionnelles.

Rassemblés par I. I & AN

Symposium juridique de Libreville: des notions communautaires revisitées

Charly NYAMANGOY BOTOUNOU
Libreville/Gabon

UNE réflexion profonde a été menée sur les modalités multisectorielles pouvant permettre de mieux appréhender un certain nombre de notions communautaires se ramenant au "Nous", selon la formulation faite dans l'univers sociologique, juridique et anthropologique, voire informaticien africain.

Cette problématique a constitué la trame des débats lors de la 4e édition du Symposium juridique de Libreville (S JL) dont les travaux ont pris fin vendredi. Des échanges prolongés de débats, ont été menés au sein de deux grands ateliers: "Sciences politique et juridique", "Droit international et Relations internationales". De la description faite du "Nous" pour en saisir la sémantique, "il faut simplement

dire qu'on a pu constater que les notions communautaires, comme le peuple, la citoyenneté, mais aussi les notions comme les minorités, étaient difficiles à saisir. Elles ne pouvaient pas, quelle que soit la discipline qui essayait de les circonscrire, être appréhendées de manière unique. Non seulement il y a des grandes différences entre la sémantique et la conceptualisation occidentale et la nôtre en Afrique, et même quand on parle de l'Afrique, il y a une spécificité par rapport au terrain et par rapport aux sociologies culturelles. Ce qu'il faut simplement retenir, c'est que ces travaux nous ont permis de revisiter toutes ces notions à nouveau. On peut dire que l'orientation générale, qui est celle de toute entreprise scientifique, c'est de continuer à affiner nos instruments pour développer des théories efficaces, pour adapter tous ces concepts



Photo: BOTOUNOU

Vue des participants à la clôture du 4e symposium juridique de Libreville.

à notre réalité politique, sociologique et culturelle", a relevé le Pr Steeve Robert Renombo, secrétaire permanent du S JL. Les actes de cette 4e édition du Symposium de Libreville, auquel

prenaient part des universitaires et praticiens du droit africains et européens, seront publiés, afin de permettre aux uns et aux autres de poursuivre un débat qui laisse rarement indifférent.

Découverte des saveurs de la diète méditerranéenne

GASTRONOMIE. À l'occasion de la semaine de la cuisine italienne, récemment célébrée à Libreville, le public a pu découvrir les bienfaits de cette pratique culinaire bénéfique pour la santé.

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

AU mois de novembre de chaque année est célébrée, à travers le monde, la semaine de la cuisine italienne. À Libreville, l'événement a été marqué par un ensemble de festivités organisées par l'ambassade d'Italie. Au programme: des soirées de dégustation des pâtes fraîches italiennes faites maison, de la "Pasta" et de la pizza, mais également une rencontre-découverte de la tradition oenogastronomique des régions italiennes.

La première soirée, à la résidence de l'ambassadeur d'Italie, a permis aux nombreux invités de marque de savourer des plats traditionnels réalisés sur place, à savoir les cannelloni, lasagne, tagliatelle, tortelli-



Photo: DR

Une vue des convives au dîner dédié à la tradition onogastronomique des régions italiennes.

ni, gnocchi, ravioli, etc., des mets à base de viande et de poisson, arrosés de différents types de vins (Frascati, Vermentino, Montepulciano d'Abruzzo, Rosso di Montalcino, Prosecco di Valdobbiadene), ainsi que des desserts typiques italiens. Le restaurant italien la Dolce Vita a

pris le relais vendredi écoulé pour faire découvrir les 5 types de pâtes italiennes et les 100 différentes recettes de pizza. La dernière soirée (le samedi 23 novembre), a donné la possibilité à la centaine de convives de l'ambassadeur Gabriele Di Muzio, parmi

lesquels le secrétaire général de la présidence de la République, Jean Yves Teale, de se mettre à la table de la tradition onogastronomique des régions italiennes, avec des plats, vins et liqueurs de qualité (Prosecco de Valdobbiadene, Barolo, Chianti, Gavi, Moscato d'Asti, Limoncello) des régions de Campanie, Latium, Abruzzes, Piémont, Vénétie, Ligures, Émilie-Romagne, Toscane, Ombrie, Frioul Vénétie Julienne et Sicile.

Cette première édition a connu un immense succès. Une trilogie de grande ampleur pour célébrer cette tradition culinaire en impliquant le grand public, résultat de la grande estime et de la considération au Gabon pour la tradition onogastronomique italienne, pour ses produits de qualité et sa savoureuse "diète méditerranéenne".